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- Любовь Алексеевна, учебный год завер-
шён, итоги будут подведены и подробно про-
анализированы, но что бы вы выделили в чис-
ле главных достижений ребят и педагогов? 
- всего было много - и победы в соревнованиях и кон-
курсах, и участие во всех региональных и федеральных 
мероприятиях. дети из предгорного округа получили 
призовые места на всероссийской олимпиаде школь-
ников. ребята из школы №17 посёлка подкумок заняли 
первое место в региональном этапе конкурса «Школа 
безопасности». наши обучающиеся показали себя очень 
хорошо во всероссийском конкурсе талантов «Боль-
шая перемена». Ученица школы №1 станицы ессентук-
ской анастасия танова в артеке получила грант кон-
курса за проект по социализации детей с овЗ и сирот.  
возможности у детей всегда есть, главное - чтобы появ-
лялось желание показать себя. У нас много и талантли-
вых детей, и талантливых педагогов, они себя показыва-
ют и в спортивных соревнованиях, и в художественных, 
творческих конкурсах.

встречи в «искре»

Любовь адаменко: 
Чтобы обуЧать

 с вдохНовеНИем!
Газета «Искра» продолжает вести прямые линии 

в своих аккаунтах в соцсетях и каналах в мессен-
джерах. об итогах завер-
шившегося учебного 
года в образова-
тельных учреж-
дениях Предго-
рья, развитии 
ц и ф р о в и з а -
ции в школах 
и престижно-
сти профес-
сии педагога, 
организации 
школьного пи-
тания, воспита-
тельной работы 
и летнего отдыха 
главному редакто-
ру олегу Ляхову рас-
сказала в прямом эфире 
начальник управления образования администра-
ции Предгорного муниципального округа Лю-
бовь Адаменко(на снимке).

Продолжение на стр.3

в настоящее время она консультант отдела социаль-
ной помощи и поддержки населения. всё, что ей нужно 
выполнить или что поручено, всегда делает со знанием 
дела и творческим подходом. Любую рабочую информа-
цию может сказать без «шпаргалки». 

Марина владимировна отмечена за свой труд различ-
ными ведомственными, окружными и краевыми награ-
дами, имеет почётную грамоту губернатора ставропо-
лья.

коллеги ценят Марину за её трудолюбие, исполнитель-
ность, отзывчивость и немалую долю оптимизма. с таки-
ми людьми, как она, работать и интересно, и приятно.

к тому же Марина владимировна - прекрасная и за-
ботливая жена, гостеприимная хозяйка. в свободное от 
работы время она занимается флористикой, любит путе-
шествовать, а также баловать родных и близких кулинар-
ными изысками.

Мы все поздравляем нашу прекрасную коллегу с юби-
леем, желаем всегда оставаться жизнерадостной, энер-
гичной, замечательной.

твои Люди, предгорье!

Марина Лазарева (на 
снимке) трудится в нашем 
коллективе почти двад-
цать лет, а сегодняшний 
день у неё – юбилейный. 

с боЛьшой 
доЛей 

оптимизма

По поручению коллектива, елена бабеЛуРова, 
начальник  утсЗН аПмо. Фото из архива марины ЛаЗаРевой. 

на предприятии уже все привык-
ли, что по характеру сергей – на-
стоящий лидер. по этой причине он 
часто оказывается впереди по про-
изводственным показателям. ком-
байновый экипаж под его началом 
неоднократно занимает первые ме-
ста в общехозяйственном соревно-
вании по уборке.

- сергей умеет достичь высоких ре-
зультатов, будь то жатва зерновых и 
пропашных культур или обработка 
поля. поручить можно любое дело 
и быть уверенным, что всё он испол-
нит на самом высоком уровне, - та-

ково мнение руководителя сельхоз-
предприятия сергей Баранникова. 

- Много лет отдано работе на 
родной земле, уже не пред-
ставляю себя без сельской 
нивы, без труда крестьянского 
от рассвета до заката, – рас-
сказывает сергей сапачёв. - 
родители мои также сельские 
труженики - всю свою жизнь 
работали в животноводстве: 
отец Михаил васильевич – зо-
отехник, а мама Любовь васи-
льевна – ветеринарный врач. 

награда

родная шИРокая НИва
Сергей Сапачёв (на снимке) – тракторист-машинист сПк «выбор» - 

удостоен медали «За доблестный труд» II степени, которая вручена ему  в 
канун празднования дня России.

Продолжение на стр.4.

в последние дни перед уборочной страдой хле-
боробы – словно спринтеры, которые поднялись 
по команде «внимание» и ждут выстрела стартово-
го пистолета. Целый год подготовки и короткий «за-
бег», за который нужно показать максимум, на что ты 
способен. в преддверии жатвы-2022 традиционный 
объезд-смотр предприятий агропромышленного 

комплекса прошёл в Предгорном муниципальном 
округе. участие в нём приняли глава Пмо Николай 
бондаренко, специалисты управления сельского 
хозяйства, руководители и главные агрономы схП 
и кФх Предгорья, представители Россельхоцентра, 
Ростехнадзора, Госпожнадзора, прессы.

предгорье 
На стаРте 
стРады 

апк 

Продолжение на стр.4.

Чтобы посмотреть видео, 
наведите смартфон

В станице Ессентукской 
22 июня 2022 года пройдут 

мероприятия у монумента 
«Огонь Вечной Славы»

В 20-00 часов –
 факельное шествие

В 20-20 часов –
 «Свеча памяти» 

с. Горбань (в центре) и а. Захарченко с участниками объезда.

в. антюшин, с. баранников и в. скрягин.
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управление по информационной политике аппарата правительства ставропольского края (по материалам пресс-службы губернатора ставропольского края, оИв ставропольского края). Фото: пресс-службы губернатора ск.
 

центр станет первым 
проектом компании на 
Юге россии, его прогнози-
руемая мощность – более 
двух тысяч медицинских 
услуг в год, он рассчитан 
на оказание помощи жи-
телям края и соседних 
регионов. в учреждении 
будут использоваться тех-
нологии отечественного 
производства – «росатом» 

входит в пятёрку крупней-
ших мировых поставщи-
ков сырьевой изотопной 
продукции, применяемой 
в диагностике и лечении 
онкологических заболева-
ний, а также оборудования 
для лучевой и брахитера-
пии. центр будет оказы-
вать специализированную 
медицинскую помощь 
онкобольным в условиях 

построят центр 
ядеРНой медИЦИНы

официаЛьно

соглашение о строительстве центра ядерной ме-
дицины в регионе в 2022 году подписали губерна-
тор владимир владимиров и директор ао «Русатом 
хэлскеа» – дивизиона госкорпорации «Росатом» в 
области здравоохранения Игорь обрубов в рамках 
Петербургского форума. как прозвучало, ставро-
полье — один из пилотных регионов-участников 
проекта, который предполагает строительство 
сети подобных учреждений по всей стране. 

круглосуточного и днев-
ного стационаров. 

проект поможет усилить 
работу, которая прово-
дится в рамках нацпроек-
та «Здравоохранение» и 
других профильных про-
грамм.

– с одной стороны, мы ре-
шаем задачи укрепления 
материально-технической 
базы первичного звена. с 
другой стороны – усили-
ваем сферу специализиро-
ванных видов медпомощи, 
в том числе для пациентов 
с онкозаболеваниями. для 
нас важно, что в этой ра-
боте нашими партнёрами 
становятся крупные рос-
сийские компании с высо-
ким научным и производ-
ственным потенциалом, 
такие, как «росатом». со 

своей стороны, мы наме-
рены оказать полное со-
действие тому, чтобы про-
ект по созданию нового 
медцентра в крае как мож-
но скорее был воплощён 
в жизнь и начал помогать 
защищать здоровье наших 
земляков, – сказал губер-
натор владимиров. 

глава региона также под-

черкнул, что всего в этом 
году в крае планируется 
построить 25 объектов 
здравоохранения, в их 
числе центр амбулаторной 
онкопомощи в ессентуках. 
в 2024 году запланирован 
ввод в эксплуатацию стро-
ящегося нового корпуса 
краевого онкодиспансера, 
который станет одним из 

крупнейших и современ-
нейших объектов такого 
рода на Юге россии и се-
верном кавказе. 

игорь обрубов указал на 
высокий потенциал став-
рополья для развития вы-
соких технологий в сфере 
лечения и профилактики 
онкологических заболева-
ний. 

документ предпола-
гает взаимодействие и 
реализацию совмест-
ных задач по осве-
щению позитивных 
изменений и планов 
развития ставрополья, 
важнейших событий в 
сфере политики, эко-
номики, социальной 
жизни, культуры, нау-
ки, техники, спорта.

– Убеждён, что раз-
витие партнёрства с 
агентством тасс как 
с одним из ведущих 
игроков национально-
го и международного 
медиа-рынка под-
держит ставрополье 
в решении широко-
го  круга социально-
экономических задач – 
это те задачи, которые 
должны решаться с ак-
тивным использовани-
ем информационного 
пространства. инфор-
мация о нашем по-
тенциале должна быть 
доступна для всех и 
эффективно работать 
для края. наше со-
трудничество с агент-
ством поможет в этом, 
– прокомментировал 
подписание владимир 
владимиров.

сергей Михайлов в 
свою очередь отметил, 
что информагентство 
тасс всегда готово 
оказать необходимую 
помощь ставрополь-
скому краю.

в рамках встречи состоя-
лось подписание «дорож-
ной карты», которая пред-
полагает строительство 
4-й очереди индустриаль-
ного парка площадью 40 
тысяч квадратных метров 
и стоимостью два милли-
арда рублей. проект пла-
нируется реализовать до 
2025 года.

как прозвучало, в пери-
од 2016-2020 годов на тер-
ритории скип «Мастер» 
реконструировано более 
100 тысяч квадратных ме-
тров производственных 
площадей. на эти цели 
было направлено более 
700 миллионов рублей 
господдержки. на сегод-
няшний день в парке раз-
мещено 66 резидентов 
с общей численностью 
работающих более 1000 
человек.

руководство пао «каМаЗ» 
обратилось к главе края с 
предложением создать на 
ставрополье коворкинг-
центр для поддержки мо-
лодых предпринимателей 
и их проектов. согласно 
концепции, проекты про-
шедших подготовку на 
площадке центра начи-
нающих бизнесменов в 
дальнейшем смогут по-
лучить развитие в пар-
ке скип «Мастер». глава 
ставрополья поручил 
краевому минпрому про-
работать соответствую-
щие вопросы.

развитие 
скИП «мастеР»
Губернатор ставро-

полья на площадке 
ПмЭФ-2022 заключил 
соглашение с гендирек-
тором Пао «камаЗ» 
сергеем когогиным 
о строительстве чет-
вёртой очереди ин-
дустриального парка 
«мастер». обсуждены 
также вопросы расши-
рения производствен-
ных площадей парка.

информационная 
ПоддеРжка 

кРая
в рамках ПмЭФ-

2022 меморандум об 
информационном со-
трудничестве подпи-
сали губернатор края 
владимир владими-
ров и гендиректор 
тасс сергей михай-
лов.

всего с 2002 года крупнейшая рос-
сийская лизинговая компания инве-
стировала в развитие агропрома ре-
гиона свыше 21,1 миллиарда рублей 
и предоставила порядка 7,4 тысячи 
единиц сельхозтехники.

За последние три года компания по-
ставила в край 20,4% всего объёма 
техники, в том числе 19% тракторов и 
28% комбайнов.

как прозвучало, для ставрополья 
принципиально важно кратно увели-
чить объём инвестиций в обновление 
парка сельхозтехники с помощью ин-
струментов лизинга.

– сегодняшнее соглашение с компа-
нией «росагролизинг» - важнейший 
элемент в поддержке аграриев став-
рополья. особенно сейчас, когда на 
рынке наблюдаются трудности с тех-
никой и запчастями. с руководством 
компании мы договорились об очень 
выгодных для нас условиях – техни-
ка поступит в край по программе «росагролизинга» без 

соглашение подразу-
мевает развитие взаимо-
действия по укреплению 
экономического и про-
мышленного потенциала 
региона, сотрудничества 
в части реализации ин-
вестиционных проектов.

– перед ставропольем 
сегодня стоит много мас-
штабных задач развития. 
Это реализация нацпро-
ектов, поддержка биз-
неса, инвестиционных 
инициатив – в том числе 

по импортозамещению. 
Мы ставим целью по ито-
гам этого года обеспе-
чить приток инвестиций 
в край в объёме более 
250 миллиардов рублей. 
Уверен, что расширение 
сотрудничества с «газ-
промбанком» увеличит 
возможности региона 
для этого. новые ресур-
сы, новые механизмы 
поддержки станут до-
ступнее благодаря за-
ключённому соглаше-

Поставка сеЛьхозтехники
Губернатор ставрополья владимир владимиров 

встретился с гендиректором компании «Росагро-
лизинг» Павлом косовым. стороны подписали со-
глашение о поставках сельхозтехники в регион с 
использованием механизма льготного лизинга. 

авансового платежа. Благодарен компании за то, что уже 
скоро на поля ставрополья зайдёт большое количество 
техники – от комбайнов и тракторов до грузовых ма-
шин, – сказал владимир владимиров.

– Мы понимаем экономические ожидания аграриев и 
готовы наращивать поставки техники и оборудования 

с учётом специфики сегодняш-
ней ситуации. в настоящее время 
компания обновила одобренные 
лимиты финансирования 333 
ставропольским сельхозпроиз-
водителям на общую сумму око-
ло 19,1 миллиарда рублей. Это 
позволит существенно повысить 
темпы технической модерниза-
ции апк региона, – сообщил па-
вел косов. 

глава ставрополья и руководи-
тель «росагролизинга» также об-
судили перспективные направ-
ления дальнейшего партнерства, 
в числе которых создание в крае 
машинно-технологических ком-
паний (Мтк).

данный проект, уже реализо-
ванный в ряде субъектов рос-
сийской Федерации, позволит 
повысить доступность сельхо-
зоборудования организациям 
малого и среднего агробизнеса и 

нивелировать последствия западных санкций.

В настоящее время 
компания обновила 

одобренные лимиты 
финансирования 

333 ставропольским 
сельхозпроизводителям 
на общую сумму около 

19,1
миллиарда рублей. 

сотрудничество с баНкамИ
в санкт-Петербурге, на площадке международно-

го экономического форума, заключено соглашение 
о сотрудничестве между правительством ставро-
полья и ао «Газпромбанк». его подписали губер-
натор владимир владимиров и исполнительный 
вице-президент «Газпромбанка» по работе с госу-
дарственными органами и подведомственными ор-
ганизациями андрей савченко.

нию, – сказал владимир 
владимиров.

андрей савченко отме-
тил заинтересованность в 
дальнейшем присутствии 
в регионе и развитии взаи-
модействия.

также на пМЭФ-2022 гу-
бернатор ставрополья 
подписал соглашение о 
сотрудничестве между 
правительством края и 
банком втБ.

 предметом соглашения 
стала договорённость о 
сотрудничестве в рамках 
реализации экономиче-
ской, инвестиционной и 
социальной политики ре-
гиона. как прозвучало, втБ 
будет продолжать разви-
тие в ставропольском крае 
системы кредитования фи-
зических и юридических 
лиц, в том числе с исполь-
зованием механизмов 

господдержки, внедрять 
современные банковские 
технологии и расширять 
финансовую инфраструк-
туру.

как отметил председа-
тель правления банка 
денис Бортников, втБ 
успешно работает в став-
ропольском крае с 1995 
года. Банк поддерживает 
предприятия различных 
отраслей, в том числе та-
ких значимых для регио-
нальной экономики, как 
апк и пищевая промыш-
ленность, а также тури-
стический кластер. 

отметим, что кредит-
ный портфель частных и 
корпоративных клиентов 
банка в крае сегодня пре-
вышает 90 млрд рублей. 
объём привлечённых 
средств достиг 70 млрд 
рублей.

в центре ядерной медицины будут оказывать
 более 2 тысяч медицинских услуг в год 

онкобольным пациентам.
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Любовь адаменко: 
Чтобы обуЧать 

с вдохНовеНИем!
- Насколько сейчас престижен труд педагога? 

- требования к учителю определены профессиональным стандартом, 
и в идеале мы должны получить педагога очень высокой квалифика-
ции. он должен отлично знать свой предмет, но также и психологию, 
разбираться в тонкостях жизни, чтобы уметь общаться с детьми и 
быть ими понятым. Может быть, некоторые дети пока не понимают 
своего призвания, многие хотят быть учителями, но не все согласят-
ся пойти работать в школу. в школе работать непросто, много требо-
ваний, огромная ответственность за жизнь детей, их здоровье, зна-
ния, которые им даёшь. работать тяжело, но любой труд, которым ты 
занимаешься и хочешь получить какую-либо отдачу, всегда нелёгок. 
Хлеб учителя не сладок, зарабатывать его нам приходится с большим 
трудом. Хочется, конечно, видеть в школах больше молодых специали-
стов. вузы выпускают ежегодно массу педагогов, но далеко не все они 
доходят до школ. Мы очень ждём молодых специалистов, надеемся, 
что выпускники педвузов и колледжей, придут, погрузятся в эту среду. 
среда школы — замечательная среда, особая каста. Учителя «замора-
живаются» в этом состоянии, им некогда стареть, некогда ничего де-
лать, кроме как думать о том, как провести урок, вложить в голову 
правильное написание слов, правильно понять историю своей стра-
ны. чтобы твои усилия имели в жизни детей отдачу, чтобы ребёнок не 
только получил знания, но и умел ими правильно воспользоваться. 
- К нам в редакцию дозвонилась Ирина Николаевна из станицы 
Ессентукской, она спрашивает, будут ли с 1 сентября в школах 
Предгорья выделяться места для детей беженцев из ЛНР и ДНР? 
- Это всё будет зависеть от того, как будет складываться ситуация. к 
нам уже обращаются родители с такими просьбами, мы их направля-
ем в школы по месту размещения. Мы прекрасно понимаем, какие ис-
пытания пришлись на долю этих детей, как нелегко им и их родителям. 
наша задача, чтобы дети, которые приехали к нам даже на какое-то вре-
мя, получили такое же образование, как и местные ученики. Будет не-
обходимость — будем предоставлять места. в школах очень плотный 
график, большая загруженность, особенно в станицах суворовской и 
ессентукской, но в любом случае это дети наши, чужих детей не бывает. 
- О загруженности. Насколько остро в шко-
лах Предгорья стоит проблема вторых смен? 
- вы знаете, в некоторых соседних территориях стоит про-
блема даже третьих смен. У нас такого нет, но вторые имеют-
ся. вы же знаете, сколько лет школы не ремонтировались...  
в этом году появилась новая программа модернизации системы обра-
зования. Благодаря ей мы смогли начать капитальный ремонт школы 
№16 в Быкогорке. Мы её не только ремонтируем, но и улучшаем осна-
щение. она должна быть новой во всех отношениях - не только пах-
нуть краской, но и новой по оборудованию, школой нового поколения.  
в 2023 году планируем начать капремонт ещё одной школы, а всего дела-
ем сметы на 19 школ, чтобы максимально провести ремонт до 2026 года. 
- Под конец учебного года в нашем крае случился большой скан-
дал - прокуратура выявила большие нарушения в организации 
питания в школьных буфетах и столовых. Давно уже звучали 
предложения отказаться от конкурсной системы, которая за-
ставляет выбирать самые дешёвые варианты. Как это органи-
зовано в наших школах, как будет происходить в летних лагерях? 
- серьёзных вопросов по школьному питанию у нас не было, надеюсь, их и 
впредь не будет. да, конкурс, аукцион - это кот в мешке. но человек, кото-
рый занимается обеспечением продуктами питания школ, должен думать 
о том, чем он кормит детей. если у человека есть свои дети, он, наверно, не 
один раз подумает, чем может быть такая халатность чревата.

окончание. Начало на стр.1.

Записал осип ЧеРкасов.  Фото автора.

ИНтеРвью

- Как реализует-
ся нацпроект «Образова-
ние» в Предгорном округе?
- в рамках нацпроекта в нашем 
округе реализуются подпро-
екты «современная школа», 
«Успех каждого ребёнка», «под-
держка семей, имеющих детей», 
«цифровая образовательная 
среда», «Учитель будущего», 
«Молодые профессионалы», 
«новые возможности для каждо-
го» и «социальная активность».  
в школе №19 посёлка Урожай-
ный в рамках проекта «Успех 
каждого ребёнка» проводит-
ся ремонт спортзала, который 
планируем завершить к 1 авгу-
ста. по региональному проек-
ту «современная школа» будут 
открыты центры цифрового и 
гуманитарного профилей «точка 
роста» в МБоУ соШ №4 станицы 
Боргустанской, МБоУ соШ №14 
посёлка пятигорский и в МБоУ 
соШ №16 хутора Быкогорка. 
в рамках реализации проекта 
«поддержка семей, имеющих 
детей» на территории пред-
горного округа функционирует 
27 консультационных центров, 
которые оказывают методиче-
скую, психолого-педагогическую 
и диагностическую консуль-
тационную помощь родите-
лям. по проекту «социальная 
активность» работают 1020 
волонтёров из общеобразо-
вательных организаций пМо, 
из которых 472 зарегистриро-
вались на сайте добровольцы.рф.  
в системе дополнительного обра-
зования детей, реализуя федераль-
ный проект «Успех каждого ребёнка», в 
округе внедрена система персонифициро-
ванного учёта. в навигаторе дополнительно-
го образования зарегистрировано 8673 ре-
бёнка, это 48,4% от всех детей от 5 до 18 лет. 
- Цифровизация в школе сейчас развивает-
ся очень быстро. Чтобы успеть за ней, не-
обходимо непрерывное образование учи-
телей. Не увеличивается ли в связи с этим 
бюрократическая нагрузка на учителей, не 
приходится ли им составлять больше пла-
нов, вести отчётность в ущерб времени, 
когда они могли бы общаться с учениками? 
- я работаю в школе с 1983 года и хочу от-
метить, что всегда нагрузка на учителей 
была немалая. сейчас, чтобы облегчить 
труд педагогов, убрать бюрократическую 
составляющую, Министерством просвеще-
ния рФ утверждён рекомендуемый пере-
чень документов, разрабатываемых в об-
разовательных организациях с участием 
учителей. Мы его придерживаемся и лиш-
них документов вне его рамок не требуем. 
главная задача учителя - хорошо подго-
товиться к проведению урока, поэтому 
в плане бумажной работы мы стараемся 
учителей разгрузить. ответственность за 
предоставление отчётов и всего осталь-
ного ложится на администрацию школы. 
- В последние годы в силу известных 
причин школы вынуждены были пере-
ходить на дистанционное обучение. На-
сколько оно повлияло на уровень знаний?
- да, мы так работали два года. но дистан-
ционная - это только одна из форм обуче-
ния. ведь у некоторых ребят не было воз-
можности так работать, где-то родители 
не изъявили такого желания. применяли и 
очные, и заочные, и очно-заочные формы.  
Мы отдавали предпочтение верифициро-
ванному контенту — российская электрон-
ная школа, образовательная платформа 
«сферум». Учитель вёл урок, выставлял его в 
«сферум», ребята могли его посмотреть и от-
работать. прежде всего мы говорим о здоро-
вьесбережении. всё должно быть дозирован-
но, учебники и тетради никто не отменял. в 
школах были установлены специальные ящи-
ки, куда родители могли принести выполнен-
ное задание и получить новое. всё это было 
сделано в соответствии с нормами санпина. 
для нас главное - чтобы дети получили проч-
ные знания, чтобы учебный план был выпол-
нен, ведь перевести детей в следующий класс 
без выполнения программы мы не можем. да, 
была очень трудная ситуация, но, я думаю, 
трудности только закаляют человека, нужно 
уметь справляться со всем. а мы в результате 
получаем жизненный опыт.

пока у нас в округе в этом 
вопросе всё хорошо. приезжала 
комиссия онФ из Москвы, работа-
ет родительский контроль, создан 
штаб. никаких вопиющих фактов у 
нас, конечно же, не было. иногда во-
просы возникали по определённым 
позициям, посуда была не совсем 
кондиционная, не всё оборудование 
работало - отремонтировали, причём 
это делал сам организатор питания. 
- Давайте расскажем об ор-
ганизации воспитатель-
ной работы в наших школах. 
- да, в 2021 году была введена новая 
система воспитательной работы в 
школе. одно время мы немного ото-
двинули её в сторону. но как может 
учитель, рассказывая на уроке о 
нашей прекрасной родине, не гово-
рить о том, сколько людей полегло, 
её защищая, начиная от александра 
невского, дмитрия донского и за-
канчивая последними событиями?! 
для учителей, например, литературы, 
истории это обязательно. Мы всегда 
говорим детям, что приближается го-
довщина победы, что мы дома в кру-
гу родственников вспоминаем наших 
героев, дети ведут поисковую работу...  
и вот с прошлого года появилась 
новая программа. Это огромная от-
ветственная задача, которую нам 
предстоит выполнять. поколения 
меняются, ветераны уходят, всё мень-
ше тех, кто может передавать свой 
жизненный опыт молодёжи. в со-
ветское время мы приглашали вете-
ранов на пионерские сборы, советы 
дружины. Были «Уроки мужества», 
да и сейчас их никто не отменяет.  

2022 год - это год столетия пионер-
ской организации, и у неё есть достойные 
преемники: российское движение школь-
ников, российский союз молодёжи. ребята с 
удовольствием вступают в эти организации, 
они хотят заниматься коллективными дела-
ми, которые очень сближают детей. инте-
ресных событийных мероприятий для детей 
и молодёжи у нас проводится множество. 
сейчас у нас в школах появились советники 
директоров по воспитательной работе. они 
выполняют не функции завуча, они ближе к 
ученикам, работают с детьми, помогают им 
обустраивать школьную жизнь. детей привле-
кают к мероприятиям, где они сами являются 
и организаторами, и участниками, и главны-
ми судьями. считаю, что это великолепная 
задумка. советники обучались в знаменитом 
«артеке», а «артековское братство» сплачи-
вает на долгие годы. Эта молодёжь, которая 
пришла к нам работать в школы, внесёт новую 
струю в наше образование и поставит на но-
вую ступень воспитательную работу в школе.  
- Началась пора летнего отды-
ха. Как он организован в Предгорье? 
- наши дети летом будут отдыхать в две смены 
в пришкольных лагерях дневного пребывания. 
Загородных лагерей на территории округа нет. 
работают 26 лагерей, из них два при учреж-
дениях дополнительного образования. За 2 
смены мы должны оздоровить 2882 ребён-
ка, это столько же, сколько и в прошлом году. 
из-за того, что в МБоУ соШ №2 и №7 сей-
час работают пункты сдачи единого го-
сударственного экзамена, первая сме-
на в них не организуется, но во второй 
поток дети этих школ пойдут. программа 
для лагерей разработана многопрофильная.  
отдельное спасибо хочу сказать начальнику 
штаба местного отделения Юнармии Михаилу 
Уланову, который ведёт огромную работу по 
военно-патриотическому воспитанию молодё-
жи. она не прерывается и в летних лагерях. в не-
которых школах, в частности в 10-й (село Юца) 
и 14-й (посёлок пятигорский) есть профильные 
юнармейские смены. недавно при участии на-
чальника краевого штаба Юнармии олега су-
хачёва мы приняли в ряды юнармейцев еще 95 
человек. сегодня в рядах Юнармии предгорья 
состоит 488 ребят, и заявления всё поступают. 
  в заключение нашей беседы хочу отме-
тить, что сейчас в школах завершается от-
ветственный период сдачи егЭ, который так-
же очень волнителен и для учителей. и мы 
должны пожелать родителям выпускников 
сил и терпения, а самим ребятам - не толь-
ко успешно сдать экзамены, но и воплотить 
свои мечты о поступлениии в избранный вуз, 
о начале большой, взрослой жизни. пусть 
всё хорошее обязательно сбудется, для этого 
у вас, дорогие выпускники, есть все шансы! 

в ходе прямой линии
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стoит тoлькo знaть 
нecкoлькo ceкpeтoв.

Лyк бyдeт pacти 
тoлькo в pыxлoй пoчвe. 
пoэтoмy зapaнee этy 
пoчвy eмy пoдгoтoвьтe. 
вo вpeмя oчepeднoй 
пepeкoпки внoсите в 
зeмлю пepeгнoй и пecoк.

Лyк бoитcя вpeдитeля 
пoд нaзвaниeм лyкoвaя 
мyxa. чтoбы eгo 
cпyгнyть и yничтoжить, 
пoд кaждyю пoceвнyю 
лyкoвицy нyжнo 
нacыпaть нeмнoгo 
пo  вa    pe н  нoй coли. 
пepиoдичecки пpи-
caливaйтe лyк, 
чтoбы oтгoнять мyx 
(жeлaтeльнo дeлaть этo 
дo cepeдины июня).

Koгдa из-пoд зeмли 
пpoклюнyлиcь пepвыe 
двa-тpи лиcтoчкa, 
пpикopмитe пoчвy. 
для пpигoтoвлeния 
pacтвopa вoзьмитe 1 
cтaкaн кypинoгo пoмётa, 
1 cтaкaн дpeвecнoй 
зoлы, 30 гpaммoв 
зapaнee paзвeдённoгo 
cyпepфocфaтa, вcё этo 
paзвeдитe в 10 литpax 
тeплoй вoды. Этим 
питaтeльным cocтaвoм 
yдoбpяйтe лyк.

Лyк-гигaнт – 
peaЛьНocть

пo тому, как растёт эта 
культура, мoжнo пoнять, 
кaкoe и кoгдa нyжнo 
yдoбpeниe.

Koгдa пepцы нapa-
щивaют лиcтвy, тo им 
нyжeн aзoт. для этoгo 
дeлaeм нeдeльный нa-
cтoй кpaпивы или тpaвы.

если пepeц зaцвёл, 
тo eмy нyжeн фocфop 
и кaлий. Бepём 2 
cтoлoвыe лoжки pыбнoй 
мyки нa 8-литровую  
лeйкy и пoливaeм. пpи 
нexвaтκe фocфopa 
лиcтья oκpaшивaютcя в 
фиoлeтoвый цвeт.

пpи нexвaтκе кaлия 
дeлaeм нacтoй зoлы, 
пpимepнo нa 10 литpoв 
150 мл cтaκaнa зoлы и 
нacтaивaeм cyтκи, дaлee 
пoливaeм.

Ecли цвeтки oтвa-
ливaютcя и вepxниe 
лиcтья мaлeньκиe, тo 
yдoбpяйте бopнoй 
киcлoтoй - 1 чaйнaя 
лoжκa нa 10 л вoды.

Haблюдaйтe зa pacтe-
ниeм и вoвpeмя дaвaйтe 
eмy нeдocтaюще кoм пo-
нeнты.

CигнaЛы 
oт ПepЦa

https://ok.ru/sad.ogor/
topic/153979786649693

в этот раз ежегодный 
объезд полей был лишь 
первой частью расши-
ренного смотра дости-
жений предгорненского 
агропрома. начался он 
с осмотра посевов ооо 
спк «выбор». его руково-
дитель сергей Баранни-
ков представил экспери-
ментальные посевы, где в 
этом году впервые были 
высажены сорта украин-
ской селекции чорнявка, 
Зорепад, подолянка, а так-
же австрийский туранус. 
он отметил преимущества 
биологической обработки 
от вредителей. «чем боль-
ше трачу на обработку, тем 
больше получаю», - кон-
статировал сергей вален-
тинович.

в соседнем хозяйстве 
ооо спк «поречье» 
председатель коопера-
тива геннадий пронькин 
показал гостям француз-
ский среднеранний ги-
брид подсолнечника Мас 
87ир. он относится к ли-
нолевому типу с урожай-
ностью до 55 ц/га и мас-
личностью 47-51. рядом 
– посевы кукурузы пио-
нер 9074 селекции сШа. 
на вопрос, как сказались 
санкции на доступность 
посевного материала, 
геннадий геннадьевич 
ответил, что, хотя часть 
западных компаний дей-
ствительно ушли с рос-
сийского рынка, ряд из-
вестных немецких фирм, в 
частности BASF, будут ра-
ботать в россии как мини-
мум до следующего года, а 
швейцарская Syngenta во-
обще не заявляла о прио-
становке деятельности на 
территории рФ.

по пути в Этоку делега-
ция остановилась на поле 
фермера александра За-
харченко, где на опытной 
делянке в 32 га колосятся 

посевы канадского сорта 
двуручки мягкой пшени-
цы Oмаха. двуручки – вид 
сельхозкультур, которые 
при осеннем севе разви-
ваются как озимые, а при 
весеннем – как яровые. 
данный посев заинтере-
совал аграриев еще и по 
тому, что его урожайность 
может достигать до 150 
ц/га, а сорта из канады – 
одного из мировых лиде-
ров в производстве зер-
новых – у нас практически 
неизвестны.

в ооо сХп им с.в. Луцен-
ко «пролетарская воля» 
члены делегации побы-
вали в суперинтенсивном 
яблочном саду. он был за-
ложен в 2019 году и сейчас 
достигает площади 108 
га, пояснил руководитель 

участка сергей Беленьков. 
саженцы закупали в крас-
нодарском крае, среди 
них сорта гренни смит, ред 
чиф, супер чиф, Фуджи, 
джеромини. плодоносить 
они могут до 15 лет. в су-
перинтенсивном саду по-
стоянно работают порядка 
40 человек, в сезон сбора 
привлекаются дополни-
тельные работники.

далее путь участников 
объезда-смотра лежал 
в западную часть пред-
горного округа. по пути 
в посёлок солнечная до-
лина они осмотрели по-

севы озимой пшеницы 
таня и Безостая 100 на 
полях пао «винсадское», 
а также велена в ооо спк 
«агро». Большое впечат-
ление произвёла на них 
экскурсия по высокотех-
нологичному тепличному 
комплексу ооо «долина 
солнца» в посёлке солнеч-
ная долина. Здесь автома-
тизированы практически 
все операции – от заклад-
ки посевного материала 
до сбора готовой продук-
ции, упаковки и отправки 
её на склад. Экскурсию 
по территории комплекса  
провела главный агроном 
татьяна Штамко.

последней точкой объ-
езда стал Зао спЗ «Фо-
релевый» в посёлке не-
женский. ещё в советское 

время этот комплекс снаб-
жал диетическим форе-
левым мясом санатории 
и пансионаты кавминвод. 
сейчас же он переориен-
тируется на разведение 
мальков радужной (обыч-
ной и золотистой) форели, 
а также японского карпа 
и золотой рыбки в каче-
стве декоративных для 
аквариумов и бассейнов. 
Экскурсию по территории 
предприятия провёл пред-
седатель совета директо-
ров «Форелевого», доктор 
сельскохозяйственных 
наук, заслуженный работ-

ник рыбного хозяйства рФ 
Юрий Мамонтов (на сним-
ке в центре). в последние 
годы здесь интенсивно 
развивается агротуризм, 
включающий в себя пре-
доставление гостям ком-
плексных услуг по прожи-
ванию, отдыху, питанию, 
экскурсионному обслужи-
ванию, организации ры-
балки. построена совре-
менная гостиница на 60 
мест, которая будет введе-
на в эксплуатацию в тече-
ние ближайшего времени. 
Здесь же есть и музей, по-
священный истории пред-
приятия, рыбоводства и 
рыболовства, созданный 
тоже благодаря энтузиаз-
му Юрия павловича.

подводя итоги совеща-
ния, начальник управле-
ния сельского хозяйства 
администрации пред-
горного муниципального 
округа сергей горбань 
отметил, что новые на-
правления деятельности, 
связанные с апк – пере-
работка продукции и 
агротуризм – на террито-
рии округа развиваются 
ускоренными темпами. 
в то же время производ-
ство сельхозпродукции 
– по-прежнему основа на-
шей экономики. ещё два 
месяца назад состояния 
озимых вызывало если не 
тревогу, то беспокойство, 
но сегодня можно с уве-
ренностью сказать – обо-
шлось без природных ка-
таклизмов, а катаклизмы 
внешние не оказали на нас 
влияние. Ждём очень хо-
роший урожай, но каким 
он будет на току – увидим 
к осени. до жатвы считан-
ные дни, и сергей сергее-
вич традиционно пожелал 
хлеборобам хорошего 
урожая и высоких цен.

предгорье На стаРте стРады 
окончание. Начало на стр.1.

осип ЧеРкасов,
 фото автора.

водитель  «Лады при-
ора» не выдержал без-
опасную дистанцию и 
столкнулся с каМаЗом, 
который двигался впе-
реди. с травмой головы 
и лица в больницу до-
ставлен 29-летний води-
тель «приоры», житель 
соседнего региона. За по-
следние 2 года он 9 раз 
привлекался к ответствен-
ности за нарушение пдд, 
а недавно на него  состав-
лен материал за выезд на 
встречную полосу.

мина 
оказаЛась 

шашкой
в воскресенье в 12-

30 на пульт дежурного 
асс Предгорья посту-
пило сообщение, что 
на Горяновском озере 
в районе хутора бы-
когорка обнаружена 
мина.

спасатели вместе с со-
ответствующими служ-
бами выехали на место 
происшествия. оно было 
оцеплено, организовано 
дежурство. выяснилось, 
что местные жители при-
няли за мину пустую ды-
мовую шашку, не пред-
ставляющую угрозы.

По информации 
мбу «асс Пмо».

НавоЗ, 
но не удобрение

в апреле 2022 года 
северо-кавказским 
мРу Россельхознад-
зора было выявлено 
нарушение земельно-
го законодательства в 
Предгорном округе.

в ходе выездного об-
следования сельхозу-
годий близ станицы су-
воровской обнаружена 
несанкционированная 
свалка навоза площадь 
ю 1500 кв. м. в мае пра-
вообладателю земель-
ного участка ооо сХп 
«суворовское» объяв-
лено предостережение 
о недопустимости на-
рушения обязательных 
требований и предло-
жено привести его в со-
стояние, пригодное для 
производства сельскохо-
зяйственной продукции, 
а также принять меры по 
недопущению порчи пло-
дородного слоя почвы. 

По информации 
северо-кавказского мРу 

Россельхознадзора.

догнаЛ камаЗ

отдел пропаганды
 бдд уГИбдд Гу мвд России по ск 

а я вот в растениеводстве 
себя нашел, стал хлебо-
робом. помню, пришёл я 
в спк «выбор» совсем мо-
лодым, выучившись в учи-
лище и отслужив в армии, 
старался работать хорошо. 

приятно было признание, 
когда, например, получал 
первую краевую награду в 
номинации «Лучший моло-
дёжный комбайновый эки-
паж». но главным считаю 
уважение тех, кто трудится 
рядом со мной.

сергей Михайлович яв-

ляется наставником моло-
дёжи, занимается подго-
товкой механизаторов  для 
хозяйства, всегда придёт 
на помощь, даст дельный 
совет.

постепенно сергей Ми-
хайлович прикипел душой 
к сельской ниве и будням, 

ольга кИРИЧеНко, 
фото предоставлено 

управлением 
сельского хозяйства аПмо.

родная шИРокая НИва
окончание. Начало на стр.1.

в которых нет выходных, 
но есть замечательная от-
чая земля, которой он ну-
жен, и его земляки, с кем 
всегда по пути. а значит, 
здесь и дальше - ударно 
трудиться и жить с откры-
тым людям сердцем.

дтП случилось на 14 
км трассы минводы 
- кисловодск в месте 
проведения дорожных  
работ, где обгон запре-
щен, а скорость огра-
ничена до 50 км/ч. 

участники объезда в суперинтенсивном саду 
ооо схП им с.в. Луценко «Пролетарская воля» 


